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Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

sito Rua Uruguai, 135, 11º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação da Sra. 6 

Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Adão  Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; 8 

Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Elisiane Silva de 9 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão 10 

de Estrelas; Dilciomar Rodrigues Teixeira – ANAPPS;  Léo Fernando Prondzynski – 11 

Grupo da Longevidade Viva a Vida; Ângelo José Gonçalves Bos – Instituto de 12 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS; Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 13 

3ª Idade; Edi Terezinha Danelon – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – FASC; Elizabeth Corbetta – 15 

SMGL; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Roberto Rodrigues e Sibeli Fuentes – SMS; 16 

Nedli Valmórbida – SMED; José Paulo Giacomoni – SME. FALTAS JUSTIFICADAS: 17 

Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 18 

Necessitados. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. 19 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Boa tarde, gente. Estamos dando início 20 

a nossa reunião. Eu estou sem a pauta, era só uma, eu peço perdão aos senhores por 21 

não estarmos no nosso local habitual, no nosso Conselho, de estarmos aqui no 11º, na 22 

sala do OP, porque a nossa sala foi solicitada, tendo em vista que na sexta-feira, na parte 23 

da manhã houve uma reunião na Secretaria de Governança, com a presença de vários 24 

setores para tratar do nosso grande evento, quando vamos receber o certificado da 25 

Capital Amiga do Idoso. Então, nos solicitaram a nossa sala para uma reunião com 26 

representantes de consulados e tudo mais. Bos, tu poderias relatar, já que tu estiveste 27 

presente? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 28 

Gerontologia da PUC/RS: Foi uma reunião o Secretário Busatto, na sala da 29 

Governança, foi conversado a respeito de um evento solene no dia 22/10. Estão 30 

pensando em convidar pessoas importantes para falar, representantes da Organização 31 

Pan-americana de Saúde, da própria Organização Mundial de Saúde. Foi discutido o que 32 

seria mais ou menos este evento, de dia inteiro, teria um almoço, palestras com alguém 33 

de efeito, de repercussão internacional. Eles lançaram alguns nomes. SRA. DILCIOMAR 34 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós temos que seguir o rito do protocolo, aí o 35 

cerimonial pode orientar. A data é dia 22/10, o dia inteiro. Não temos o local definido. 36 

Tem a ideia de homenagear algumas pessoas, como o COMUI tem 15 anos, seriam 15 37 

troféus. Então, fica em aberto para os senhores colocarem alguns nomes. Assim que tive 38 

o local e a definição das presenças. Vem para nós. A nossa tarefa é organizar o que o 39 

COMUI faz. Então, vamos criar uma comissão que vai preparar o outro lado do COMUI, 40 

nós vamos ter que apresentar um material à altura, sem mais e nem menos do que já foi 41 

encaminhado para eles. Então, foi isto que aconteceu na sexta-feira. Agora é uma 42 

organização da Prefeitura, nós seremos os coadjuvantes, o protagonista será a 43 

Prefeitura, que vai colocar o que se propõe a fazer nos próximos anos, também o que a 44 

organização espera, o que eles esperam de nós. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 45 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Nem o Secretário tinha isto 46 

certo, achou que fosse um prêmio, mas não é. É uma aceitação da Cidade de Porto 47 

Alegre como parte de uma rede, que assumiu um compromisso público de trabalhar nas 48 
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políticas para o bem estar do idoso. É mais do que um prêmio, é um desafio que Porto 49 

Alegre assume dentro do mundo inteiro como sendo uma Cidade que busca o melhor 50 

estado e condição de vida para o idoso. Claro, a Cidade foi aceita nesta rede e não foi de 51 

graça, nós tivemos que mostrar tudo aquilo que nós já fazemos com o idoso. O Conselho 52 

Municipal do Idoso abriu esta porta para a Cidade, agora a Cidade tem a obrigação e o 53 

interesse de assumir isto, só que fica uma coisa, ali embaixo está sendo realizada uma 54 

reunião sem a presença. Quem do nosso Conselho está lá? SRA. DILCIOMAR 55 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não, esta é a ala internacional que está chamando 56 

eles, para ver se vão participar. Eu acho que é mais uma notificação, não é propriamente 57 

o que nós queremos. Pelo que me foi dito é dentro de um contexto protocolar. Quem está 58 

coordenando esta reunião é o próprio Secretário Busatto. É em nível protocolar. Então, 59 

eu peço que os senhores agendem 22/10. Agendem 21, 22 e 23, porque talvez nós 60 

tenhamos que levar essas pessoas para algumas visitas, algumas coisas e queria os 61 

senhores acompanhando. Bom, mas tem todo um outro contexto. Nós temos que tirar 62 

uma comissão, a presença do Bos é importantíssima. Então, está explicado porque 63 

estamos aqui. Dia 17, às 14 horas, quinta-feira, no nosso COMUI, já entramos em contato 64 

com o Papaulo, dos CARs, para uma reunião em que ele vai trazer dois representantes 65 

de cada região de Porto Alegre. É com a finalidade de solicitar a eles que chegou a hora 66 

de fazermos um levantamento em cada região para sabermos o que temos em cada 67 

região de Porto Alegre que trabalhe com idosos, desde igrejas, templos, associações, 68 

asilos, residenciais, casas de repouso, clubes. Através deles nós teremos essas 69 

informações. Estamos cientes que não teremos 100%, mas teremos uma bela 70 

amostragem. Enfim, é um diagnóstico que nós vamos ter, porque precisamos apresentar 71 

no dia 22/10 o diagnóstico das 17 regiões de Porto Alegre. É um comprometimento da 72 

nossa Secretaria. Então, deixo em aberto, quem puder estar aqui na próxima quinta-feira, 73 

nossa das 10 horas no COMUI, para irmos trocando ideias. SR. ROBERTO RODRIGUES 74 

– SMS: A respeito das clínicas e geriatrias, o CAR, ainda que não tenha o controle total 75 

sobre toda a região, tem uma boa intervenção, tem um bom conhecimento. Fico feliz de 76 

ver isto bem perto do real, porque eu tenho um arrepio de imaginar que este número 77 

possa não dobrar, mas uns 50% a mais do número que nós estimamos de 300, que seja 78 

400, 500. Então, é uma fonte de trabalho gigantesca. Saindo da área central é mais 79 

diluído, algumas não têm placa, cuidam de meia dúzia, meio na informalidade e nós 80 

queremos trazê-los para a regularidade. O nosso trabalho de fiscalização não é 81 

policialesco, de infração e multa, mas de cadastrá-los, orienta-los para os requisitos 82 

mínimos de funcionamento para que o idoso seja bem atendido. Que bom, estava na 83 

hora. (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 84 

ANAPPS: Acabamos de receber uma sugestão da Indaiá, os banners para as instituições 85 

que já receberam o Fundo. É um banner do tamanho do nosso, dizendo claro o valor que 86 

se propuseram a receber. Recebi agora, vamos analisar. (Falas concomitantes em 87 

plenária). Eu teria que comparecer sexta-feira no Ministério Público, mas eu me antecipei 88 

e compareci na quinta-feira, com o intuito de dizer bem claramente que o COMUI cumpre 89 

o seu papel, que nós gostaríamos que o Ministério Público viesse até o COMUI. E para 90 

nossa surpresa fomos muito bem acolhidos na proposta. Hoje, que era para tratarmos do 91 

edital, nós pedimos a compreensão dos senhores para transferirmos para a próxima 92 

quarta-feira, com a presença da Dra. Pinzeta, a Dra. Odete, o Dr. Fernando, que 93 

assessora ela e mais a equipe que está visitando as ILPIs. Então, eles vão falar com 94 

muito conhecimento sobre o assunto idoso de alta complexidade. Eles querem... E 95 

independente de ti, Graça, teremos que ter outro representante da FASC, de alta 96 

complexidade. SRA. ELIZABETH CORBETTA – SMGL: Para decidir este tipo de coisa 97 

tem que ter um secretário ou alguém delegado dele que diga que sim, organizar pode ou 98 
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não pode fazer. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Então, o convite é para o 99 

Marcelo? SRA. ELIZABETH CORBETTA – SMGL: Sim, é entre as secretarias, porque tu 100 

não podes se responsabilizar pela alta complexidade. É melhor que eles estejam aqui 101 

para que tomem as decisões. Entendeu, Graça? Alguém que assuma a responsabilidade. 102 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: A Dra. Pinzeta quer um 103 

representante da Secretaria da Saúde com pode de decisão, um representante da FASC 104 

e o COMUI. A Fazenda e a PGM é para nós evitarmos de depois dizerem que não tem 105 

dinheiro. Eu ainda vou convidar a SMPEO, a Ordem dos Advogados. Bom, encerramos 106 

esta parte. Não sei se vocês têm mais alguma coisa para colocar. Vamos nos preparando 107 

para a nossa caminhada, quero todos de camiseta. (Falas concomitantes em plenária). 108 

SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: O tempo não permite a liberação de verba 109 

para camisetas. Eu sugiro, porque a feitura da camiseta é feita no mesmo dia,,é só ter  110 

arte. Então, que cada um pague a sua camiseta, enquanto tramita o processo e depois 111 

faz o reembolso. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Não tem 112 

como, é ilegal. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 113 

Gerontologia da PUC/RS: Mas faltam poucas camisetas, na verdade. SRA. DILCIOMAR 114 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Quem não tem camiseta? Quatro. Bom, essas que 115 

não têm camiseta vão de camiseta branca, carregam o nosso banner, não aparece. Eu 116 

tenho uma para emergência, eu posso emprestar para mandar fazer, o Jader tem a arte. 117 

(Falas concomitantes em plenária). O Jader vai ver se encarregar de mandar fazer 05 118 

camisetas. Pronto. Era isto, gente? Jader, tu te encarregas. Mais algum assunto? Bom, 119 

hoje nós estávamos voltados para tratarmos o edital, mas não deu. Vamos dar por 120 

encerrada a nossa reunião. Nada mais havendo a tratar, pedimos desculpas pelas 121 

acomodações. Até a próxima. 122 

 123 

 124 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 15h30min. 125 
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Taquígrafa: Patrícia Costa Ribeiro 127 
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